
ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

«Чем так пахнет?» – этот вопрос 
в начале недели в Магнитке за-
давали чаще, чем «Как дела?» 
В аптеках стали дефицитом за-
щитные повязки, будто в разгар 
эпидемии гриппа. В них можно 
было увидеть старушек на ска-
мейках у подъездов, а малышню 
облачили предусмотрительные 
воспитательницы.

Вчера определен источник резкого 
неприятного запаха, на который 
9 октября жаловались горожане 

всех районов Магнитки. Как сообщили 
в администрации Магнитогорской пти-
цефабрики, «начато внесение органиче-
ских удобрений по новой технологии, 
что повлекло появление запаха, который 
почувствовали жители города. Админи-
страция фабрики приносит извинения за 
причиненные неудобства».

Свою роль сыграли – теплая погода, 
переменный низкий ветер южного на-
правления и так называемые неблаго-
приятные метеоусловия, способствую-
щие повышению уровня загрязнения 
атмосферного воздуха. К слову, таких 
дней в Магнитогорске выдается от 20 
до 60 в год, и руководители предприятий 
получают информацию 
от Росгидромета, то есть 
знают о них заблаговре-
менно.

Впрочем, больше не-
приятностей жителям до-
ставил не столько запах, 
сколько отсутствие объ-
ективной информации. В 
пресс-службе городской администрации 
сообщали о недосмотре птицефабри-
ки. Но начальник управления охраны 
окружающей среды и экологического 
контроля Александр Пирожков, не 
разобравшись в ситуации, сделал про-
вокационное заявление: «Это флагман 
черной металлургии… Я не уполномо-

чен комментировать ситуацию. Звоните 
в федеральные надзорные органы». В 
результате в Магнитке стали множиться 
слухи и мнения: «птичий помет», «се-
роводород», «аммиак», «канализацию 
прорвало», «очистные сооружения на 
комбинате сломались», «может, надо 
детей эвакуировать?» и даже почему-то 

– «куриц жгут».
Зачем из магнитогорцев 

«сделали дураков», непо-
нятно. Парадоксальная си-
туация – с одной стороны, 
некомпетентный чиновник 
прямо указывает на вино-
вника неприятных запахов 
– «флагман черной метал-

лургии», с другой – «комментировать не 
уполномочен». Цирк, да и только.

Конечно, идентифицировать источни-
ки загрязнений состояния атмосферного 
воздуха очень сложно, но в таких случа-
ях и должны особенно слаженно рабо-
тать предприятия и городские службы, 
участвующие в данном процессе. А ведь 

достаточно было звонка на комбинат. 
Там пользуются научными методами, а 
не «чутким прибором – носом».

Как нам сообщили на ММК, все 
технические агрегаты работали в со-
ответствии с регламентами, наруше-
ний не наблюдалось. После жалоб от 
жителей усилили контроль за состоя-
нием воздуха на границе санитарно-
защитной зоны ММК. Подтвердилось, 
что влияние комбината на атмосферу 
в пределах нормативов, а воздух со 
стороны южной части города загряз-
нен веществами био-органического 
происхождения.

Вот и вернулись к тому, с чего на-
чали – к птичьему помету. Кстати, 
специалист-эксперт территориального 
отдела управления Роспотребнадзора 
по Челябинской области в Магнито-
горске Елена Пшибес уверена, что 
вреда этот запах причинить не может: 
неприятно, но безопасно 

Больше неприятностей 
жителям доставил 
не столько запах, 
сколько отсутствие 
объективной информации

 Вчера

Южноуральский 
интернационал
В Челябинскстате подвели окончательные итоги 
Всероссийской переписи населения 2010 года по 
демографическим и социально-экономическим 
характеристикам отдельных национальностей.

Выяснилось, что в регионе живут представители 152 
национальностей (русских – 83,8 процента). За послед-
ние восемь лет в области увеличилось число киргизов, 
узбеков, таджиков. После пресс-конференции прошла 
церемония вручения ведомственной награды – медали «За 
заслуги в проведении Всероссийской переписи населения 
2010 года» южноуральским журналистам.

 Сегодня

Отдых детей – 
дело ответственное
Актуальные проблемы и перспективы организации 
летней оздоровительной кампании в Челябинской 
области обсудят участники двухдневного совещания-
семинара, открывающегося сегодня.

Он пройдет на базах отдыха Магнитогорского металлур-
гического комбината – санатория «Юбилейный», ДООЦ 
«Уральские зори», ДОЛ «Абзаково». Среди участников 
члены областной комиссии по организации отдыха и 
оздоровления детей, руководители и специалисты му-
ниципальных органов власти, курирующие эти вопро-
сы, директора и представители детских учреждений и 
организаций.

В центре внимания – опыт деятельности Магнитки и 
градообразующего предприятия по сохранению и раз-
витию инфраструктуры детского отдыха и оздоровления 
в условиях социально-экономического  развития города 
и современного производственного объединения. Об 
этом расскажут глава Магнитогорска Евгений Тефтелев 
и директор по корпоративным вопросам и социальным 
программам ОАО «ММК» Иван Сеничев.

В программе совещания-семинара «круглые столы» по 
образовательным программам детского оздоровительного 
лагеря, актуальным проблемам повышения квалификации 
кадров, системы отдыха ребят и современных механизмов 
межведомственного взаимодействия на муниципальном 
уровне в вопросах повестки форума.

Также намечен ряд мастер-классов, которые проведут 
не только хозяева, но и гости. Итоги мероприятия под-
ведет заместитель губернатора Челябинской области 
Павел Рыжий.

 заВтра

Свидание 
с неизбежным
Центр малых планет Международного 
астрономического союза выяснил, что 
к Земле приближается астероид диамет-
ром около 30 метров, сообщают «АиФ».

«Небесное тело пролетит в 88 тысячах километров от 
нашей планеты. Наиближайшую точку от Земли асте-
роид пройдет в пятницу, 12 октября», – комментирует 
источник.

Астероид, получивший название 2012 ТС, был впер-
вые замечен 4 октября телескопами обсерватории Pan-
STARRS, расположенной на Гавайских островах. Диа-
метр астероида может составлять от 9 до 28 метров. По 
расчетам астрономов, момент наибольшего сближения 
придется на 05.29 по Гринвичу 12 октября. Астероид 
пролетит на расстоянии в 0,23 радиуса лунной орбиты, 
что по космическим масштабам составляет совсем не-
значительную дистанцию.

Специалисты предполагают, что астероид не войдет в 
земную атмосферу, но даже если бы это произошло, он 
разрушился бы при этом.

Институт астрономии Российской академии наук не-
прерывно проводит исследования на вероятность угрозы 
нашей планете астероидов. Ученые сделали вывод, что 
около тысячи космических тел размером от 100 метров 
до нескольких километров потенциально могут угрожать 
Земле.

Информация о том, что в непосредственной – по косми-
ческим масштабам – близости от Земли могут пролетать 
астероиды различных размеров, появляется регулярно. 
Ученые НАСА выявили 158 самых крупных небесных 
тел, или один процент от обнаруженных, которые пред-
ставляют реальную угрозу цивилизации.

Курам на смех
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 лента ноВоСтей
■ Всемирный форум в защиту демократии прошел 

во Франции. С докладом выступил генеральный се-
кретарь ОНН Пан Ки Мун. От российской стороны речь 
держали экс-министр финансов Алексей Кудрин, писатель 
Борис Акунин, уполномоченный по правам человека в РФ 
Владимир Лукин. Засветилась и «светская львица» Ксения 
Собчак. В работе форума участвовали и магнитогорцы: декан 
факультета экономики и права МГТУ, секретарь городской 
избирательной комиссии Наталья Балынская и член терри-
ториальной избирательной комиссии Авак Зурначан.

■ Екатеринбургский аэропорт Кольцово признан 
одним из лучших в мире и получил премию World 
Routes Awards 2012. Кольцово стал победителем среди 
аэропортов стран СНГ. В шорт-лист премии вошли также 
столичный Шереметьево, новосибирский Толмачево и пе-
тербургский Пулково. Мировым лидером оказался аэропорт 
Брюсселя, который также стал самым лучшим среди евро-
пейских авиаузлов. Лучшим среди авиаузлов обеих Америк 
был признан аэропорт Далласа (США), Азии – сингапурский 
Чанги, Африки – кенийский Джомо Кеньятта.

■ В России могут исчезнуть городские и районные би-
блиотеки, передает информационное агентство «Интер-
факс». Министр культуры Владимир Мединский предложил 
реформировать их в досуговые интернет-образовательные 
центры. По его словам, в таких центрах люди смогут пооб-
щаться, спокойно поработать, а также пройти электронный 
курс. «Библиотеки книгохранилищ – объективно их перспек-
тива невелика», – цитирует Мединского агентство.

■ На Южном Урале выросли показатели произ-
водственного травматизма и гибели работников. За 
первое полугодие текущего года в области произошло 177 
несчастных случаев на производстве, что почти на 28 про-
центов больше, чем за аналогичный период прошлого года. 
На рабочем месте за это время погиб 61 человек, что на 49 
процентов больше, чем год назад.

■ В Вишневогорске Каслинского района появились 
медведи. Жители боятся посещать свои садовые участки. 
Заметили следы и царапины от когтей диких животных. Как 
сообщает ura.ru, нападений на людей пока не было, садово-
ды уже обратились к властям Вишневогорска с просьбой 
о помощи.

■ Сотрудники Правобережного районного отдела 
судебных приставов намерены предать огласке данные 
неплательщиков по алиментам. После разъяснений Рос-
комнадзора приставы получили возможность оглашать 
персональные данные должников без их согласия. Приме-
чателен в данном случае и тот факт, что все неплательщики 
находятся в розыске и всячески укрываются от исполнения. 
Только в Правобережном районе в списке разыскиваемых 
52 человека, 44 из них являются злостными уклонистами от 
уплаты средств на содержание детей.

■ Поздним вечером недалеко от поселка Субутак 
Агаповского района товарный поезд сбил девятнадцати-
летнюю девушку. Пострадавшая оказалась жительницей 
этого поселка. Поезд буквально смял девушку, машинист не 
успел применить экстренное торможение и после ЧП состав 
не остановил. Установлена личность машиниста. Следова-
тели выясняют, как оказалась девушка на железнодорожном 
полотне в столь позднее время.

Президент России Владимир Путин рас-
критиковал ситуацию с передачей земель 
для жилищного строительства и назвал 
факторы, которые тормозят использо-
вание земельных ресурсов. В частности, 
он заявил о произволе и коррумпирован-
ности чиновников.

«Произвол и коррумпированность чиновников 
гасит, тормозит полноценное развитие земельных 
отношений в РФ, и, как следствие, замедляется 
продвижение страны в целом», – сказал Путин на 
заседании президиума Госсовета, посвященного 
вопросам совершенствования использования 
земельных ресурсов.

Президент подчеркнул, что необходимо при-
нимать дополнительные меры для устранения 
барьеров, которые мешают гражданам свободно 
и без волокиты получать землю.

«Но люди, физические лица, компании по-
стоянно сталкиваются с необоснованным бю-
рократизмом. Письма об этом потоком идут и к 
президенту, и в правительство. Люди пишут, что 
невозможно найти информацию о свободных 
землях, что они находятся в положении бесправ-
ных просителей, что с их запросами и потребно-

стями никто не считается», – заявил Путин. По 
его словам, люди вынуждены от трех и более лет 
мучиться, прежде чем получить участок.

«В результате земля остается нереализован-
ным и неработающим в полную силу ресурсом», 
– пояснил президент. По его словам, именно 
поэтому вопрос о земле был вынесен на пре-
зидиум Госсовета.

«Я думаю, это один из первых подходов к 
снаряду. У нас есть исторический шанс решить 
жилищную проблему, кардинально изменить 
ситуацию к лучшему. Но без решения вопроса о 
земле – не решить жилищную проблему», – со-
общил Путин.

Он напомнил, что в течение ближайших вось-
ми лет поставлена задача предоставить комфорт-
ное и доступное жилье 60 процентам российских 
семей, которые хотят улучшить свои жилищные 
условия. Это значит, что нужно серьезно наращи-
вать объемы стройки, прежде всего современного 
жилья экономкласса, отметил глава государства 
и призвал как можно быстрее переходить к 
комплексному освоению территории, к четкому 
градостроительному планированию. При этом 
потребовал обратить особое внимание на вопро-
сы комплексного освоения земель.

Земельный вопрос
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На столько каждый день в 
среднем растут вклады рос-
сиян в банках. Это на 1,3 
миллиарда рублей боль-
ше, чем в прошлом году. 
Агентство по страхованию 
вкладов прогнозирует, что 
в 2012 году средства насе-
ления в банках могут увели-
читься на 1,9–2,2 триллиона 
рублей. И в целом набрать 
13,75–14,05 триллиона. 
Это соответствует относи-
тельному росту вкладов 
на 16–18,5 процента.


